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Presidente da Cohapar confirma 507
casas e anuncia Condomínio do Idoso

O município de Moreira Sales acaba de ser contemplado com mais um ônibus para a educação, que
será destinado ao transporte de estudantes e ainda R$ 400 mil para serem aplicados em benefício dos
pequenos agricultores.

Moreira Sales: mais um ônibus para a
educação e R$ 400 mil a agricultores

O município de Jani-
ópolis tem se destacado
como um dos maiores
produtores de mandioca
da região. De acordo
com dados do IDR-
Emater – na safra passa- CIDADES

Com incentivo e parcerias, Janiópolis
se destaca na produção de mandioca

da foram cultivados 600
hectares da cultura no
município, envolvendo
40 famílias, que produ-
ziram em média 18 to-
neladas por hectares.

O município de Quarto
Centenário garantiu nesta
semana, a liberação de re-
cursos da ordem de R$ 270
mil, que serão aplicados em
projeto de iluminação de

Quarto Centenário terá R$ 270 mil
para projeto de iluminação de LED

LED. O recurso foi garanti-
do através do deputado
Anibelli Neto, a pedido dos
vereadores Yuri Cairos e
Gilberto Mendes.

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste abriu nesta
semana, o processo de lici-
tação para contratação de
empresa, visando a pavimen-
tação do chamado segundo
trecho da Estrada Arapuã.
De acordo com o Departa-

Rancho Alegre licita segundo trecho
de R$ 258 mil de pedras irregulares

mento de Planejamento,
essa segunda etapa terá um
investimento aproximado de
R$ 258 mil, cujos recursos
são frutos de emenda fede-
ral, do saudoso deputado
José Carlos Schiavinato.
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CIDADES

O presidente da Cohapar, Jorge Lange esteve
em Goioerê nesta sexta-feira, dia 23, e vistoriou
o terreno, próximo ao Parque de Exposições onde
serão construídas 507 casas liberadas através do
Programa Casa Fácil do Governo do Estado.
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A pedido do PP, deputado Ricardo Barros já
viabilizou mais de R$ 4 milhões para Goioerê

Os números são
significativos e têm garantido
avanços em diversos setores
da cidade. A pedido de
lideranças do PP – Partido
Progressista – o deputado
federal Ricardo Barros já
viabilizou R$ 4 milhões e 302
mil para Goioerê.

De acordo com o
deputado, são recursos para
a Santa Casa, reformas de
UBS, compra de veículos para
a saúde, construção da UPA
24 Horas, pavimentação
asfáltica, reforma da Casa da
Cultura e construção de
barracões industriais, entre
outros.

O vice-prefeito ‘Dr
Adilson’, que também é
presidente do Diretório
Municipal do PP, aproveitou
a visita que o deputado fez
esta semana a Goioerê, para
agradecê-lo pelos serviços
prestados em favor da cidade.
“Simplesmente queremos
agradecer, por todo o carinho,
toda a atenção e por essa
valorosa ajuda que o deputado
tem garantido à nossa cidade”,
disse.

Quem também está
agradecendo o apoio de
Ricardo Barros a Goioerê é o
vereador Márcio Lacerda. “O
Ricardo Barros é nosso
amigo, é amigo de Goioerê e
em nome da nossa cidade
quero agradecê-lo por tudo
que tem feito em nosso favor.
Temos orgulho em tê-lo como
nosso representante em
Brasília”, disse.

O bom trabalho de
Ricardo Barros em favor de
Goioerê também é
reconhecido pelo vereador
Helton Maia.

“A palavra é gratidão. O
Ricardo Barros é um grande
parceiro da nossa cidade.
Estamos felizes pelas
conquistas que temos
conseguido através do seu
mandado e de sua

O vice-prefeito ‘Dr Adilson’ com o deputado Ricardo Barros:
milhões em recursos para Goioerê a pedido do PP

intervenção”, citou.

VAN PARA A SAÚDE:
- Durante visita a Goioerê na
quarta-feira, o deputado
Ricardo Barros fez de forma
oficial, a entrega de um veículo
Van para a Secretaria
Municipal de Saúde. O
veículo é resultado de pedidos
feitos pelas lideranças do PP,
através do vice-prefeito ‘Dr
Adilson’ e dos vereadores
Márcio Lacerda de Helton
Maia.

Na oportunidade, o
deputado também recebeu
novos pedidos de liberação
de recursos, inclusive para a
Santa Casa e garantiu que
não medirá esforços para
atender as solicitações. “Eu
tenho um carinho especial por
Goioerê e vou trabalhar para
garantir mais recursos para
esta cidade”, citou.

O provedor da Santa Casa, Ademir de Lima,
 solicitou novos recursos para a entidade

Os 50 anos de trabalho
do Rotary de Goioerê,
completados no mês de maio,
foram lembrados pela
Câmara Municipal de

Câmara homenageia 50 anos
do Rotary Clube de Goioerê

Vereadores, através da
aprovação de moção de
aplausos e a entrega de uma
placa comemorativa, na
última quarta-feira.

A proposta de
homenagem foi do presidente
do Poder Legislativo da
cidade, vereador Herley
Kleber Dantas de Oliveira –

o Paraíba e contou com o
apoio unânime dos demais
vereadores da Casa. “Uma
homenagem simples, mas que
representa aquilo  que
sentimos pelo Rotary da nossa
cidade”, disse Paraíba.

A entrega da placa
comemorativa aconteceu
durante reunião na Casa da
Amizade, evento que contou
com a participação dos
vereadores Fabio Plaza,
Fabiano Barboza e Luci
Alvino.

O presidente do clube,
Helder Vilela, agradeceu a
homenagem da Câmara,
frisando que o Raotary se
sente orgulhoso pelo
reconhecimento do Poder
Legislativo ao trabalho
desenvolvido, cujo lema é
“dar de si, entes de pensar
em si”. “Com este
reconhecimento, nós
ficaremos com uma carga de
responsabilidade ainda
maior”, disse.

A entrega da placa aconteceu na noite da ultima quarta-feira na Casa da Amizade

Turismo provável
Ouvimos, desde o início da pandemia, que apenas a

vacinação traz a segurança necessária para as viagens
turísticas voltarem com força. O relatório Insights para o
Turismo, mostra que 60,97% afirmam ser alta a
probabilidade de fazer uma viagem a lazer nos seis meses
após a segunda dose da vacina. Destinos no exterior estão
nos planos de 8,83% ainda para 2021 e de 21,37% para
o segundo semestre de 2022.

Pode piorar!
O deputado federal

Paulo Eduardo Martins
(PSC-PR), presidente da
comissão especial da PEC
do  v oto  im pr ess o  na
Câmara dos Deputados,
adm i tiu  ao  b lo g
Antagonista a dificuldade
em aprovar a proposta.
“An te s d o  epi s ó dio
envolvendo o ministro da
Defes a,  Walter  Braga
Netto, na tramitação da
PEC, já estava dif ícil.
Assim permanece.” Bra-
ga Netto, associou a rea-
lização das eleições no
ano que vem à aprovação
do voto impresso.

Privatização inédita
A Floresta Nacional de

Irati (Flona), que recebeu
algumas das primeiras se-
mentes de pinus importa-
das dos EUA na década
de 1950, será concedida à
iniciativa privada. A área
fo i qu ali f i cad a pa ra
integrar o Programa de
Parcerias de Investimen-
tos (PPI), do governo fe-
deral. O processo de con-
cessão envolve a experi-
ência inédita de privatizar
uma floresta estatal plan-
tada – ou seja, que abriga
espécies f lorestai s de
cultivo comercial em larga
escala.

Sebrae/PR
O Campus da Indústria

do Sistema Fiep sediou o I
Fórum Pró-Metrópole, re-
alizado pela organização

que reúne as prefeituras e
entidades da sociedade ci-
vil para discutir o desen-
volvimento integrado dos
29 municípios da Região
Metropolitana de Curitiba
(RMC). Durante o fórum,
foram lançadas iniciativas
para apoiar o setor produ-
tivo da Grande Curitiba e
um edital de chamamento
para que agricultores fa-
miliares da região possam
vender para o programa
Câmbio Verde da Prefei-
tura da capital.

Profis
A prefeitura de Lon-

d r in a p ro m ov erá  faz
plantão neste sábado, 24,
para atender  contribuin-
tes  in ter e ss ado s  n o
Programa de Regular iza-
ção Fiscal.  Lançado em
maio, o Profis 2021 conta,
até o momento, com a ade-
são de 18.305 contribuin-
tes que negociaram o
montante de R$ 49 mi-
lhões.

Isenção
A UEL abriu  até o  dia

29 o  prazo para os inte-
ressados na isenção da
taxa do vestibular,  que
será realizado em 6 de
março de 2022. Já as ins-
crições para a modalida-
de análise socioeconômi-
ca começam dia 9 de
agosto. O vestibular será
em fase única, em modelo
excepcional,  em vir tude
da pandemia do corona-
vírus.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Goioerê vai ganhar 3,9 quilômetros
 de ciclovias e pistas de caminhadas

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima,  anunciou
nesta semana,  qu e a
cidade vai  ganhar   3.920
metros lineares de ciclovias
e pistas de caminhadas que
ser ão  im plantadas nos
canteiros centrais de três
avenidas.

Segundo ele, os trechos
de pistas serão implantados
nos canteiros da Avenida
Mauro Mori - da avenida
Santos Dum ont até o
canteiro da avenida Paraná
– bem como nos canteiros
das Avenidas Dário Moreira
de Castilho – na Vila Guaíra
- e avenida Jardim Curitiba.

O prefeito explicou que
para a execução do projeto,
os investimentos serão da
ordem de R$ 1 milhão e 290
mil, cujos recursos virão do
Governo Federal através de
emenda do deputado Hermes
Parcianello – o Frangão.

Ainda de acordo com o
prefeito, o projeto está sendo
elaborado e depende ainda
de aprovação de órgãos do
Governo Federal. “O projeto
está sendo feito e temos
cer teza que teremos os
recursos, pois o deputado
Frangão nos deu  e ssa

garantia”, disse Betinho.
O anúncio das ciclovias

foi feito durante evento na

Avenida Mauro Mori, que
contou com a presença de
lideranças do MDB, que em

Goioerê é liderado pelo
vereador e presidente da
Câm ara,  Herley Kleber

Uma das avenidas que vão ganhar pista
de caminhada e ciclovia é a Mauro Mori

Dantas de Oliveira – o
Par aíba  e a inda  do
presiden te do  par tido ,
Severino Cabral. “Eu só
tenho que agradecer  ao
Frangão, pois vamos realizar
o sonho daqueles que gostam
de caminhar,  pedalar  e
correr pelas ruas da nossa
cidade”, disse o prefeito.

Durante su a fala ,  o
vereador ‘Paraíba’, que é
educador físico, disse que
as ciclovias vão dar mais
segurança,  co nfor to  e
qua lidad e de v ida não
somente para quem utiliza a
b icicleta como meio  de
locomoção, mas também
par a motor istas,
motociclistas e pedestres que
convivem, cotidianamente
no trânsito da cidade.

“Paraíba” citou ainda que
as ciclovia s se rão
in tegradas,  o  que dará
condições efetivas de os
cic lista s e p edest res
amp liar em s eus
deslocamentos, fazendo com
que cheguem pedalando,
andando ou correndo a
várias regiões da cidade.
“Um projeto muito bom e
também vai mudar a cara da
nossa cidade”, comentou.

Presidente da Cohapar confirma 507
casas e anuncia Condomínio do Idoso

O presidente da Cohapar,
Jorge Lange esteve em
Goioerê nesta sexta-feira, dia
23, e vistoriou o terreno,
próximo ao Parque de
Exposições onde serão
construídas 507 casas
liberadas através do
Programa Casa Fácil do
Governo do Estado.

Durante a visita o Jorge
Lange foi acompanhando
pelo prefeito Betinho Lima e
pelos vereadores Herley
Kleber de Oliveira –
Professor Paraíba e Patrik
Peloi, além do empresário
Francisco Scarpari que está
negociando o terreno com a
empresa que vai executar a
construção das casas.

Segundo o prefeito ,
Betinho Lima além de
diminuir o déficit habitacional
em Goioerê, a construção
do novo conjunto
habitacional vai gerar
centenas de empregos na
indústria da construção civil.

“Além das famílias
diretamente beneficiadas e
dos trabalhadores, os
recursos também
movimentarão a economia O presidente da Cohapar, Jorge Lange esteve no

terreno onde as casas serão construídas

local a partir da compra dos
materiais que serão utilizados
na obra”, afirmou.

Por meio do programa
Casa Fácil Paraná, a Cohapar
financia diretamente a
construção de casas para
famílias com renda de um a
seis salários mínimos.

As condições de
pagamento facilitadas
incluem a ausência de

cobrança de valor de entrada
e prestações mensais
reduzidas de financiamento,
que pode ser quitado em até
360 meses.

CONDOMINIO DO
IDOSO

Aproveitando a
oportunidade, Jorge Lange
anunciou a implantação do
Condomínio do Idoso, que

será construído na área do
antigo Centro Social Urbano.

O Condomínio do Idoso
local com 40 moradias para
duas pessoas, terá uma
infraestrutura toda adaptada,
com corrimão nas casas,
tomadas elevadas, portas
largas, ambulatório, piscina
aquecida para hidroginástica,
sala de jogos, contará
também com profissionais

que darão suporte e irão
monitorar a saúde dos
idosos.

O prefeito Betinho Lima
agradeceu a grande conquista
que é o Condomínio do Idoso
para Goioerê, destacando a
importância que esta obra
trará para a sociedade.

Os benefícios dessa
iniciativa vão além de
oferecermos moradia, pois
prevê um acompanhamento
constante aos idosos. Isso é
muito importante, pois irá
oportunizar melhoria na
qualidade de vida aos idosos
atendidos pelo Programa.

O prefeito Betinho Lima mostra projeto das 507 casas ao presente da Cohapar

Governo divulga
resultado do programa
que busca transformar
pesquisa acadêmica

em produtos
O Governo do Estado

realiza nesta segunda-feira
(26)  a cer imônia de
encerramento do Programa
de Apoio à Propriedade
Intelectual com Foco no
Mercado (Prime) edição
2021. Durante o evento, que
será transmitido ao vivo às
18h30, os pro jetos
selecionados realizarão
uma ú ltima rodada de
apresentação.

O Prime tem foco na
transformação do resultado
de pesquisas acadêmicas
em produtos com potencial
de mercado, contribuindo
para o desenvolvimento
econômico e social do
Paraná. Ao todo, foram
selecionados cinco finalistas
das Universidades
Estaduais de Londrina
(UEL), do Centro-Oeste
(Unicentro), do Norte do
Paraná (UENP), do Oeste
do Paraná (Unioeste) e da
Estadual do  Paraná
(Unespar).

A in iciativa é do
Governo do Estado ,
desenvolvida em parceria
entre a Superintendência
Geral de Ciência,
Tecnologia e Ensino
Superior, Superintendência
de Inovação, Fundação
Araucária e o Serviço de
Apoio às Micro e Pequenas
Empresas do Estado do
Paraná (Sebrae/PR).
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Igrejas vão realizar Semana
do Avivamento em Goioerê

A Semana do Avivamento,
que reúne várias igrejas
evangélicas de denominações
diferentes de Goioerê, está
programada para começar na
próxima quinta-feira, dia 29,
se estendendo até sábado, dia
31.

Durante esse período, os
cultos são realizados de forma
diferente, com as igrejas
participantes recebendo
pastores convidados e
apresentações de bandas
gospel.

De acordo com os
organizadores, a Semana do
Avivamento propõe uma
unidade entre as igrejas através
de um movimento liderado
pelas juventudes dessas
instituições.

Para anunciar o evento
religioso, a comissão
responsável se reuniu esta
semana com o prefeito Betinho
Lima, quando os integrantes
explicaram os objetivos e como
ocorrerá o evento.

Organizadores do evento estiveram esta semana com o prefeito Betinho Lima: ações religiosas em favor da cidade

Também na oportunidade,
a comissão convidou o prefeito
para participar no culto que

ocorrerá no encerramento da
Semana do Avivamento, no
dia 31 de julho, na Igreja

Presbiteriana Renovada.
De acordo com as jovens

que integram a comissão, na

Semana do Avivamento
acontecerá um intercâmbio
entre as igrejas e a proposta

que aja uma troca de pastores
e grupos de louvores entre as
igrejas.

Este evento está
programado para acontecer 
em mais de 20 cidades do
Brasil, todas buscando um
avivamento para a juventude
através de Jesus Cristo.

Devido à pandemia, que
limita a 30% de presença no
templo, as pessoas
interessadas deverão fazer as
inscrições que nos próximos
dias serão abertas e divulgadas
nas redes sociais das igrejas:
@ j u v e n t u d e . r e 9
@quadrangular.goioere
@ipigoioere @sdabrasil
@ebenezer_geracaoforte_ieq.

Para que o evento alcance
um grande público, os cultos
serão transmitidos o vivo
através das redes sociais.
Participam do evento as
seguintes igrejas de Goioerê:
Batista, Quadrangular,
Presbiteriana Independente e
Presbiteriana Renovada.

Mais de 14 mil goioerenses já receberam
a primeira dose da vacina contra a Covid

Goioerê tem um número a
comemorar: o município já
aplicou 19.986 doses de vacina
contra a Covid-19. Isso significa
que 49,10% do público-alvo
recebeu a primeira dose do
imunizante, ou seja: 14.181
pessoas.

Os números são  da
Secretaria Municipal de Saúde
e foram divulgados na quarta-
feira, 21. “Estamos felizes pelo
andamento da vacinação, mas
precisamos avançar mais”,
destaca a secretária de Saúde,
Gabriela Martins.

Ainda de acordo com os
dados da saúde, até agora,
5.008 pessoas receberam a
segunda dose da vacina em
Goioerê, o que representa
20,10% da população. 797
receberam a vacina de dose
única e já estão imunizadas
por completo.

A secretár ia Gabriela
explica que Goioerê está
preparada para vacinar em
uma velocidade muito maior,
mas o problema é a falta de
vacinas. “Se tivermos doses à
disposição, a gente consegue

Quase a metade da população já foi imunizada com a primeira dose da vacina

avançar. O problema é que
tem faltando imunizante”,
comenta.

Em Goioerê, a vacinação
contra a Covid começou em
20 de janeiro deste ano, quando
a enfermeira Silézia Sandi

Maronesi recebeu a dose inicial,
ela que é uma profissional da
linha de frente. De lá para cá,
a campanha avançou
gradativamente, chegando a
quase 50% da população com
a primeira dose.

Cooperados da Copacol já
podem aderir ao Selo Social

Os cooperados da Copacol
já podem aderir ao Selo Social,
benefício que garante um bônus
a cada saca de soja entregue à
Cooperativa. Para obter essa
vantagem, é preciso estar apto
ao Pronaf (Programa Nacional
de Fortalecimento da Agricultura
Familiar), com DAP (Declaração
de Aptidão ao Pronaf) ativa. Os
interessados devem procurar a
Unidade LAC até 22 de agosto
para realização do cadastro.

A quantidade de sacas de
soja repassada será definida
conforme o tamanho da área
cadastrada na DAP e média de
produtividade do Deral
(Departamento de Economia
Rural), vinculado a Seab
(Secretaria de  Estado da
Agricultura).

O Selo Social é programa do
governo federal para incentivo
aos produtores da agricultura
familiar, que oportuniza a

participação no mercado de
biocombustíveis do país. A soja
será direcionada para a produção
de biodiesel. “O Selo Social
beneficia os  pequenos
produtores com um bônus na
saca da soja. Ano passado
tivemos  uma adesão
significativa com 900 inscritos
que se enquadraram nos
critérios do Pronaf, entregando

mais de 1,2 milhão sacas de
soja. Estamos novamente com
as inscrições abertas aos nossos
cooperados do oeste e do
sudoeste do Paraná. É uma
parceria com o Ministério da
Agricultura e empresas de
biodiesel que a Cooperativa faz
para melhor remunerar os
cooperados”, ressalta o diretor-
presidente, Valter Pitol.

Unidade de Saúde do Cohapar
volta atender atenção básica

A partir da próxima
segunda-feira (26), a
Unidade de Saúde do
Conjunto Cohapar volta a
atender na atenção
primária. O atendimento
para pacientes com
sintomas respiratórios
estará concentrado no
novo Centro de Triagem,
montado pela Secretaria
Municipal de Saúde na
Praça da Juventude
(próximo da UPA).

“Graças a Deus
constatamos uma queda
significativa no número de
casos posit ivos e a
estrutura que montamos
no Centro de Triagem tem
capacidade para atender.
Além disso, há a
necessidade de

retomarmos o
atendimento da atenção
básicas nas unidades que
vinham dando suporte ao
atendimento Covid”,
explica o secretário
municipal de Saúde,
Sérgio Henrique dos
Santos.

A estrutura do Centro
de Triagem passou por
adequações para dar
suporte à UPA, que está
sendo utilizada como um
mini-hospital municipal.
Com o avanço da
vacinação, que nesta
sexta-feira está na faixa
etária de 37 anos, o
número de moradores
com o vírus ativo vem
caindo, assim como os
casos suspeitos.

mailto:@quadrangular.goioere
mailto:@ebenezer_geracaoforte_ieq.
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Campanha “Óleo Solidário” é lançada
com apoio de municípios da Comarca

Três dos quatro municípios
que integram a Comarca de
Goioerê estão participando da
Campanha ‘Óleo Solidário’,
que tem como objetivo ajudar
entidades que receberão
produtos de limpeza em troca
de todo o óleo coletado durante
o mês. O projeto conta com
apoio das prefeituras de
Goioerê, Quarto Centenário e
Rancho Alegre D’Oeste.

A proposta é conscientizar
as donas de casa e também
empresas que usam óleo de
cozinha ou gordura, a não
descartar o produto na pia,
mas armazenar em recipiente
adequado e depois entregar
em um dos pontos de coleta.
Ao fazer a doação, a pessoa
indica qual entidade quer
beneficiar.

O secretário de Agricultura
e Meio Ambiente de Goioerê,
Gilberto Shiguetaka, explica
que além de ajudar as entidades,
a campanha “Óleo Solidário”
vai ajudar o poder público
economizando recursos que
ser iam gastos com os
problemas causados pelo
descarte incorreto deste
produto nas redes de coleta.

“Sem dúvida, um projeto Objetivo da campanha é arrecadar óleo que será trocado por produtos de limpeza para as entidades

importantíssimo, haja vista que
o descarte incorreto do óleo
traz prejuízo ao meio ambiente
e também à rede de esgoto.
Vamos educar as pessoas,
recuperar e dar a destinação
correta a esse material,
contribuindo ainda para a causa
social”, diz o secretário.

Rogério Casa Branca,
secretário de Agricultura e
Meio Ambiente de Quarto
Centenário, destaca que as
entidades precisam de ajuda
para se manter e que esse
projeto tem esse objetivo.
“Dificilmente uma entidade
filantrópica consegue manter
suas atividades sem a
participação da comunidade.
Esse projeto é muito
importante por conta disso,
mas também para contribuir
com o meio ambiente”, disse.

LOCAIS: - Em Goioerê
o  ó leo  usado pode ser
entregue na Secretaria de
Indústria e Comércio, ou
ainda na Secretar ia de
Agricultura.  Em Quarto
Centenário, o ponto de coleta
é na Secretaria de Agricultura
e em Rancho Alegre, na
Assistência Social.

A acompanhado da
chefe do Núcleo Regional
de Educação de Goioerê,
Tânia Henrique de Farias,
o prefeito Betinho Lima
esteve reunido em
Curitiba, nesta quinta-
feira, dia 22, com o
diretor da Fundepar,
Marcelo Pimentel Bueno
para fazer a entrega do
projeto para construção
da sede própria do núcleo.

Instalado em 1992 e
desde então, o Núcleo
Regional de Educação não
possui um prédio próprio,
necessitando de pagar
aluguel. “Por necessitar
de uma grande estrutura
para abrigar todas as
atividades, a construção
da sede própria
promoverá uma grande
economia para o Estado,

Betinho entregou projeto para construção
 da sede do Núcleo Regional de Educação

O projeto foi apresentado esta semana em Curitiba

além de proporcionar
uma melhor condição de
trabalho para os
professores e
funcionários do Núcleo
Regional de Educação”,
afirmou Tânia.

Betinho explica que o
projeto foi elaborado pela
Prefeitura atendendo ao
pedido do Governo do

Estado, para que
realmente possa ser
agilizada a licitação da
construção do novo
prédio, que terá 1046 m² e
terá toda infraestrutura
necessária para o
f u n c i o n a m e n t o
administrativo do Núcleo.

O prédio do núcleo será
construído na avenida

Santos Dumont,
juntamente com terreno
do Colégio Polivalente
de Goioerê, Premem I.

Atualmente o Núcleo
Regional de Educação de
Goioerê atende 9
municípios da região,
congregando professores
e funcionários da
Secretaria de Educação.

Novo podcast da Paraná
Esporte é com Giba, campeão

olímpico e estrela do vôlei
O 11º episódio da 2ª

temporada do podcast que
trata do Esporte do Paraná
traz um papo com o Giba do
vôlei. Ele fo i campeão
olímpico, tricampeão mundial
e eleito MVP (melhor
jogador) em Olimpíada, Copa
do Mundo, Campeonato
Mundial e Liga Mundial. O
programa foi lançado no dia
da abertura dos Jogos
Olímpicos de Tóquio e o
paranaense, nascido  em
Londrina, fala sobre sua
experiência nas edições em
que jogou, dos atuais projetos
e também sobre o futuro.

É possível ouvir no Spotify,
no seu tocador  podcast
preferido ou na página da
Superintendência do Esporte
do Paraná.

O Podcast já tem 17
episódios publicados. O
projeto apresenta
personagens e narra histórias
de competições, ações
esportivas que mudam as
vidas das pessoas e,
principalmente, um encontro
com atletas,  técnicos e
profissionais cujas carreiras
são inspiradoras.

A ideia é aproximar cada
vez mais o público dos
esportistas paranaenses e dar
continuidade ao trabalho e
ações do Governo do Estado
nesta área, mesmo durante a
pandemia.

S E G U N D A
TEM PORADA – O
episódio anterior foi com
Jovane Guissone, campeão
paralímpico em Londres
2012. Atleta do Geração
Olímpica vai em busca de
mais uma medalha em
Tóquio.

P R I M E I R A
TEMPORADA – No ano
passado, primeira temporada
do programa, foram seis
episódios. Participaram
Ágatha Bednarzuk, atleta
olímpica do vôlei de praia,
que também estará nos Jogos
de Tóquio; Zé da Cufa,
presidente da Central Única
das Favelas; Clodoaldo
Zafatoski, atleta de esgrima,
e Marcelo Nunes Monteiro,
diretor de Esporte da
Associação dos Deficientes
Físicos do Paraná (ADFP).
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Mais de 5,5 milhões de paranaenses
 já foram vacinados contra a Covid-19

Com 5,5 milhões de pessoas
que receberam pelo menos uma
dose da vacina contra a Covid-
19, o Paraná chega a 64,86%
da população adulta que já
iniciou a imunização. O novo
marco foi alcançado nesta
sexta-feira (23), quando o
Estado chegou a 5.656.768
primeiras doses e doses únicas
(DU) aplicadas.

No total, 7.350.271 doses
já foram administradas no
Paraná. São 5.369.295
primeiras doses (73% do total),
1.693.503 segundas doses
(23%) e 287.473 doses únicas
(3,9%). 22,72% da população
está completamente imunizada,
considerando a soma das
segundas doses com doses
únicas. Os dados são do
Vacinômetro do Sistema
Único de Saúde (SUS),
vinculado ao Ministério da
Saúde.

“O Paraná é o quinto estado
que mais imunizou no País. A
agilidade logística do Estado
em distribuir os imunizantes
para os municípios e ações de
incentivo como a campanha
De Domingo a Domingo, além
do esforço ininterrupto das
prefeituras, são alguns dos
motivos para o sucesso da
vacinação com as doses já
disponibilizadas", afirmou o
secretário estadual de Saúde,
Beto Preto.

Atualmente, três em cada
quatro cidades paranaenses
estão vacinando a população
geral na faixa dos 30 anos,
reforçando a isonomia entre

No total, 7.350.271 doses já foram administradas no Paraná. São 5.369.295
 primeiras doses, 1.693.503 segundas doses e 287.473 doses únicas.

municípios promovida pela
Secretaria estadual desde o
início do plano de imunização.
As exceções ficam por conta
de regiões que receberam mais
doses por se tratarem de
grupos prioritários – como
populações quilombola e
indígena e, mais recentemente,
cidades que fazem fronteira
com outros países.

“Com exceção de casos
excepcionais, de cidades em
que boa parte da população foi
atendida dentro das prioridades
elencadas pelo Ministério da
Saúde, há uma uniformização
na aplicação dos imunizantes,
com a maioria dos municípios
vacinando a mesma faixa
etária.  É o  que sempre
buscamos desde o início:

equilíbrio e agilidade para os
paranaenses”, completou o
secretário.

GRUPOS VACINADOS
– Considerando as pessoas que
receberam uma dose (D1 ou
DU), o Paraná é terceiro entre
os estados que mais vacinaram
a população em geral: o Estado
administrou 2.151.319 doses

na população de 18 a 59 anos,
atrás apenas de São Paulo
(10.258.294) e Rio de Janeiro
(2.376.375).

O grupo é o que mais
recebeu doses no total. Na
sequência, os grupos
prioritários mais vacinados são
as pessoas com comorbidades
(561.824), as pessoas de 60 a

64 anos (518.300),  os
trabalhadores da saúde
(448.849) e as pessoas de 65 a
69 anos (428.831).

MUNICÍPIOS – Entre os
municípios que mais vacinaram
com D1 e DU, em números
absolutos, Curitiba lidera com
977.471 aplicações.  Na
sequência, estão Londrina
(273.828), Maringá (265.133),
Cascavel (169.810), Ponta
Grossa (149.384), Foz do
Iguaçu (141.286), São José dos
Pinhais (130.192), Colombo
(102.030), Paranaguá (91.629)
e Guarapuava (78.204).

Já considerando a
proporção  da população
vacinada entre os municípios,
Pontal do Paraná lidera a
aplicação da primeira dose, com
73,59% da população
contemplada. A cidade é
seguida por Maringá (72,13%),
Guaraqueçaba (69,03%), Santa
Cecília do Pavão (68,73%) e
Barra do Jacaré (66,74%).
Considerando as doses únicas,
se destacam Porto Vitória
(9,08%), Itaperuçu (8,82%),
Sertanópolis (8,17%), Siqueira
Campos (7,98%) e Manoel
Ribas (7,07%).

Já com relação à segunda
dose, lideram a vacinação
Miraselva (26,15%), Pontal do
Paraná (25,8%), Barra do
Jacaré (25,27%), Terra Roxa
(24,62%) e Nova Laranjeiras
(24,38%). Os dados são do
Ranking de Vacinação criado
pela Secretaria de Estado da
Saúde.

Governo abre consulta pública
sobre o Plano Estadual do Gás

O Governo do Estado
abriu nesta sexta-feira (23) a
consulta pública sobre o Plano
Estadual para o Setor de
Distribuição de Gás
Canalizado, que atende as
diretrizes do novo Mercado
do Gás, um marco legal do
setor no Brasil estabelecido
pela Lei Federal nº 14.134, de
8 de abril de 2021, com o
objetivo de aumentar a
concorrência e reduzir os
custos de produção e o preço
final.

O plano estadual que está
sendo proposto promove
melhorias nas práticas
regulatórias e elabora um novo
contrato para prorrogação da
concessão por 30 anos, no
qual são fixadas metas e
investimentos de curto, médio
e longo prazos. O contrato
atual do Governo do Paraná
com a Compagas vence em

2024.
“É um plano pensado para

prover o Estado da
infraestrutura de gás natural
necessária para o
desenvolvimento social,
econômico e ambiental em
bases sustentáveis”, explica o
governador Carlos Massa
Ratinho Junior.  “Além de
oferecer mais segurança
jurídica e melhores práticas
regulatórias, o  plano
condiciona a concessão a
investimentos de mais de R$ 3
bilhões, respeito ao meio
ambiente, qualidade do serviço
e tarifa justa”.

A construção do Plano
Estadual de Gás foi realizada
pela Fundação Instituto de
Pesquisas Econômicas (Fipe)
e um grupo de trabalho do
Governo do Estado e,
posteriormente, avaliado pelo
Comitê Técnico Intersecretarial

formado pela Governadoria,
Casa Civil, Secretaria de
Estado da Fazenda, Secretaria
de Estado do Planejamento e
Projetos Estruturantes e
Celepar.

O plano prevê o
atendimento das 10
mesorregiões do Estado com
ligações de pelo menos 127 mil
novos usuários.

Também determina valores
para investimentos em
expansão, melhoria do
atendimento e em pesquisa. “O
governo estabeleceu como
obrigatório o investimento de
no mínimo R$ 3,36 bilhões pela
concessionária e a aplicação
de recursos financeiros em
pesquisa, desenvolvimento e
inovação na área tecnológica,
com foco no biometano”, afirma
o chefe da Casa Civil, Guto
Silva.

O valor de outorga, ou seja,

o montante que a
concessionária deve pagar para
ter o direito de exploração, foi
calculado em R$ 508 milhões.
De acordo com o chefe da
Casa Civil, os recursos serão
utilizados pelo governo em
novos investimentos em
infraestrutura. “Isso vai se refletir
na geração de empregos,
aumento da renda, do PIB e
das receitas tributárias que
fortalecerão o caixa do Estado
do Paraná”, acrescenta.

M U D A N Ç A S
REGULATÓRIAS – No
aspecto regulatório, o plano
estadual promove a mudança
tarifária do atual modelo cost of
service, parâmetro que se
baseia exclusivamente nos
custos da prestação do serviço,
pela regulação price-cap, que
incorpora elementos como
produtividade, eficiência e

estabelece revisão periódica da
tarifa observado uma tarifa-teto
para o serviço.

O novo modelo tarifário
exclui remuneração pré-
definida para a remuneração
do capital e dos serviços
prestados pela concessionária.
E adiciona novos instrumentos
regulatórios, em especial para
o cálculo do ciclo tarifário de 5
anos, que permitem o
monitoramento e
acompanhamento por parte do
regulador das atividades
executadas.

A Agepar ficará responsável
pela supervisão e fiscalização
dos serviços e pela sanção no
caso de descumprimento
contratual.

CONSULTA – A consulta
pública vai até 22 de agosto e
está disponível AQUI.

"Na fase das consultas
públicas para renovação da
concessão do gás canalizado,
o objetivo é receber
contribuições de todos os
interessados, incluindo os
consumidores industriais,
comerciais, postos

revendedores e público que
consome o gás residencial”, diz
Guto Silva.

As contribuições,
comentários e sugestões
deverão ser encaminhados à
Secretaria de Estado do
Planejamento e Projetos
Estruturantes (SEPL) pelo email
consultapublica@sepl.pr.gov.br,
correios ou pessoalmente no
endereço da Secretaria do
Planejamento e Projetos
Estruturantes. Palácio das
Araucárias – Rua Jacy Loureiro
de Campos, s/n, - 4º andar –
Centro Cívico – Curitiba - PR
– CEP: 80530-180, aos
cuidados do servidor João
Guilherme Costa Guimarães -
Diretoria de Planejamento
Macro Governamental –
SEPL.

Também será realizada
Audiência Pública para debater
a proposta. A data será
divulgada com antecedência
mínima de 10 dias úteis de sua
realização, por edital específico.
A Audiência Pública será
conduzida pelo Comitê Técnico
Intersecretarial instituído pelo
Decreto nº 7.621, de 12 de
maio de 2021.

mailto:consultapublica@sepl.pr.gov.br,
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O município de Quarto
Centenário garantiu nesta
semana, a liberação de
recursos da ordem de R$ 270
mil, que serão aplicados em
projeto de iluminação de
LED. O recurso foi garantido
através do deputado Anibelli
Neto, a pedido dos
vereadores Yuri Cairos e
Gilberto Mendes.

O prefeito Akio Abe cita
que a conquista é importante,
pois com este recurso será
possível ampliar o novo
sistema de iluminação. “Nós
já começamos melhorar a
iluminação e agora vamos
ampliar esse projeto”, cita
Akio.

O vereador Yuri Cairos
cita que dentro do projeto
inicial, serão contemplados
com o sistema de LED,
diversas ruas de Quarto
Centenário, Bandeirantes do
Oeste, Distrito da Jóia, Vila
Rural e Fontoura.

O vereador Gilberto
Mendes, que também se

Quarto Centenário terá R$ 270 mil
para projeto de iluminação de LED

O deputado Anibelli Neto garantiu os recursos para o projeto da nova iluminação da cidade

Coletores de recicláveis
recebem cestas básicas

As cestas básicas foram entregues durante esta semana aos recicladores

Prefeitura intensifica serviços
de melhorias nas estradas rurais

Com objet ivo  de
dei xar  as  es t ra das
rurai s em perfei tas
cond ições  para
facilitar o acesso dos
mora dores  das
comunidades rurais, a
Prefeitura Municipal
de Quarto Centenário
tem intensificados os
serviços de melhorias
nas vias rurais.

Nes ta sexta-fei ra,
dia 23, o prefeito Akio
Abe, juntamente com
o ‘Luizão da Jóia’ e o
secr etário  de
Agricultura Rogério
Casa branca estiveram
vistoriando os serviços
que  es tã o  se ndo
exec utados  em
diversas estradas do
Município.

O p refei to  Akio
destaque o excelente
t rab alho  que  vem
sendo desenvolvido
pel o  secr etário  de
Obras ,  ‘El ize u  da
Jóia’.   “Manter  as

es t radas  rurai s  em
perfeitas condições de
uso é um compromisso
que  t emo s  co m a
popu lação  das
comunidades rurais”,
destacou.

O prefeito Akio vistoriou os serviços que estão sendo realizados pela prefeitura
Manutenção de estradas rurais têm sido

prioridade na atual administração

empenhou nessa conquista,
está agradecendo ao
deputado Anibelli Neto, que
segundo ele, tem sido um
parceiro importante para
Quarto Centenário.

SAÚDE: - Quarto

Centenário também está
sendo contemplado com
recursos de R$ 131 mil para
a área da saúde. Os recursos
foram garantidos através de
pedido dos vereadores
Luciana Molina e Gilberto
Mendes com apoio do colega

Yuri Cairos.
Os vereadores também

conseguiram R$ 140 mil com
o senador Oriovisto
Guimarães, cujos valores
também serão aplicados na
saúde, inclusive para custeio
do setor.

Coletores de materiais
rec icláveis  de Quar to
Centenário receberam esta
semana, cestas básicas
repassadas pela prefeitura,
através de parceria com o
Sicredi e Ação social.

A entrega dos alimentos
foi feita pelo prefeito Akio
Ab e, q ue d est acou  a
importância dos coletores
para o município. “Vocês
são muito importantes para
nossa cidade”, disse.

Os alimentos foram
arrecadados durante o Dia
C,  organizado  pelas
cooperativas. “Queremos
agradecer ao Sicredi que
nos ajudou na coleta e à
Ação Social, que está
fazendo a doação”, disse
Akio.

Participaram da entrega
também, a secretária de
As sist ência Socia l,
Aparecida Abe, da
Agricultura, Rogério Casa
Branca, a assistente social
Samara  Alves e  a
en genh eira  amb iental
Natalia Garcia.
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Rancho Alegre licita segundo trecho
de R$ 258 mil de pedras irregulares

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste abriu nesta
semana, o processo de licitação
para contratação de empresa,
visando a pavimentação do
chamado segundo trecho da
Estrada Arapuã.

De acordo  com o

Departamento de
Planejamento, essa segunda
etapa terá um investimento
aproximado de R$ 258 mil, cujos
recursos são frutos de emenda
federal, do saudoso deputado
José Carlos Schiavinato.

O prefeito Aristeu Ceniz
cita que a pavimentação da

Deputado Ricardo Barros garante
mais R$ 200 mil para a saúde
O deputado Ricardo

Ba rr os  es te ve e m
Rancho Alegre D’Oeste
na última quarta-feira,
oportunidade em que
anunciou recursos da
ordem de R$ 200 mil
para a saúde. Segundo o
parlamentar, o recurso
vem do PAB – Programa
de Atenção Básica e
poderá ser usado para
custeio.

O prefeito Aris teu
Ceniz agradeceu o apoio O deputado visitou o Posto de Saúde e elogiou a estrutura do local

O deputado Ricardo Barros, com o
prefeito Aristeu e a secretária Dayane

que o deputa do tem
dedicado ao município
e disse que os recursos
anunciados são muito
be m vindos ,
e spe c ia lme nte  pa r a
fortalecer o setor de
saúde do município.

Ba rr os  fo i
r e c epc iona do  no
ga bine te  munic ipa l,
onde estiveram diversas
lideranças da cidade,
c omo ve re a dor es  e

servidores.  Depois ele
e s te ve  no P os to de
Saúde, onde conheceu a
estrutura do local.

A sec r e tá r ia  de
Saúde, Daiane Zanuto,
d iz  que  o a po io  do
de pu ta do te m sido
importante para o setor,
uma vez que o município
tem investido de forma
significativa em saúde.
“A gente só tem que
agradecer”,  disse ela.

Casos de dengue estão controlados,
mas cuidados devem ser constantes

A Secretaria de Saúde
de Rancho Alegre D’Oeste
alerta a população, que
apesar da dengue estar
controlada no município, os
cuidados devem ser
mantidos, a fim de evitar um
aumento nos casos da
doença.

A secretária Dayane
Zanuto , cita que as
notificações têm caído, mas
que isso não significa que se
deve baixas a guarda. “A
situação está controlada, mas
os cuidados e atenção
precisam ser mantidos”,
orienta ela.

Dayane lembra que
mesmo com pandemia, as
ações de combate ao
mosquito transmissor da
doença não foram paralisadas
no município. “Nossos
agentes continuam
trabalhando, fiscalizando e

orientando a população”, cita.
A secretária reforça que

os cuidados devem ser
diários. “A população tem
papel fundamental nessa
luta.  Além das ações
desenvolvidas pelo poder
público, é essencial que cada
um faça a sua par te,
identificando ambientes
propícios à proliferação ou a
criadouros do mosquito, bem
como limpando seus
quintais”, encerrou Dayane.

CUIDADOS: - A
orientação da Secretaria de
Saúde é que não se deixe
vasilhas com água parada,
sacolas plásticas e copinhos
descartáveis jogados no
quintal ou terreno baldio.
Também deve se manter
fechadas, de forma a evitar
o acesso do mosquito; as
caixas d’água.

Município já conta com alguns trechos calçados
 com pedras irregulares: atenção à zona rural

O prefeito Aristeu Ceniz: serviços
serão iniciados nos próximos dias

estrada é um sonho que começa
a ser realizado. “Há muito
tempo os agricultores e
moradores daquela região
sonham com essa obra, que
agora começa a sair do papel”,
disse.

Aristeu lembra que Rancho
Alegre é um municíp io
essencialmente agrícola e que
o setor carece de atenção
especial. “Somos um município
agrícola e por isso precisamos
de boas estradas, inclusive
pavimentadas com pedras
irregulares”, comenta.

Segundo o prefeito, a
pavimentação garante mais
segurança e trafegabilidade,
especialmente em dias de
chuva. “Hoje, infelizmente,
quando chove o produtor rural
enfrenta um problema sério.
Mas com o calçamento isso
será resolvido”, frisou.

De acordo  com o
Departamento de
Planejamento, as obras do
primeiro trecho, que já foram
licitadas, devem ser iniciadas
em breve. “Cremos que nos
próximos dias os serviços serão
iniciados”, diz Milton Mello,

chefe do departamento.

ESTRADAS: - Além de
buscar pavimentar trechos mais
críticos de estradas na zona
rural, a Prefeitura de Rancho
Alegre tem um programa
permanente de manutenção
dessas vias, garantindo aos
agricultores e moradores do
interior, boas estradas e acesso
fácil à sede do município.

A secretária Dayne Zanuto:
 cuidados devem ser mantidos

Copacol promove live para
grupos de Jovens e Conecta

A união é indispensável
para superar obstáculos, ainda
mais dA união é indispensável
para superar obstáculos, ainda
mais diante da pandemia, que
dificulta o convívio diário com
amigos e familiares. O
momento exige uma
comunicação eficaz, mesmo
que mediada pela tecnologia.
Para engajar os grupos de
Jovens e Conecta Copacol a
este “novo normal”, o
palestrante João Carlos de
Oliveira mediou uma live
motivacional organizada pela
Assessoria de Cooperativismo.

“O mundo está em crise,
nós não”! Com esse tema
bastante provocador, os
participantes receberam dicas
sobre empreendedorismo, papel
da liderança na inovação e
planejamento necessário para
inovar. “Ter convicção dos
bons resultados, mesmo com
as adversidades, é um passo
para quem está focado nas
atividades. Manter a esperança

e o otimismo torna o caminho
mais recompensador.  As
experiências nos fortalecem e
quando há compartilhamento
do que aprendemos nos
tornamos ainda mais
preparados”, ressalta Elizete
Lunelli Dal Molin, assessora de
Cooperativismo.

Mais de um ano e meio
após o primeiro caso da Covid-
19 no Brasil, a prevenção é
fundamental para evitar a
disseminação do vírus. No
entanto, o equilíbrio mental
também deve estar em dia –
assunto abordado durante a
live, que reforçou o espírito
otimista que deve ser
compartilhado. Conhecido pelo
car isma e conhecimento
inteligência emocional, Oliveira
trouxe a necessidade de
valorizar atitudes que reduzam
os efeitos da pandemia. “O
que não podemos fazer é deixar
que nosso sonho de um mundo
melhor, com pessoas fortes e
unidas, fique estagnado”.
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Moreira Sales: mais um ônibus para a
educação e R$ 400 mil a agricultores

O município de Moreira
Sales acaba de ser
contemplado com mais um
ônibus para a educação, que
será destinado ao transporte
de estudantes e ainda R$
400 mil p ara serem
aplicados em benefício dos
pequenos agricultores.

O anúncio dos recursos
foi feito nesta semana,
durante visita que o
deputado federal Ricardo
Barros fez  à cidade.
“Nossos agradecimentos ao
deputado Ricardo Barros,
que tem feito uma política
de resultados”, disse o
prefeito Rafael Bolacha.

Rafael destacou a
importância do apoio do
parlamentar aos municípios
paranaense, especialmente
os pequenos, que sofrem
com a falta de arrecadação

seguir trabalhando para
garantir outras conquistas
para o município. “Sem
dúvida. Vamos continuar
trabalhando e buscando
mais recursos para a nossa
cidade”, frisou.

Além do prefeito Rafael,
estiveram na recepção a
Ricardo Barros, os
vereadores ‘Tatuzinho
Adão’, Daniel Pacor, ‘Beti
Paulique’ , ‘Nardinho
Pedroso’, Tiago Albano,
Sueli Leite e ‘Rafael Pastel’,
além de servidores.

Mais de 1.000 tubos vão fechar 100%
a captação pluvial em Paraná do Oeste

Uma conquista importante
para a população de Paraná
do Oeste. Em breve, o distrito
estará atendido em 100% na
captação de águas das
chuvas, com a implantação
de galerias, cujo projeto será
realizado pela Prefeitura.

A notícia foi dada nesta
semana pelo prefeito Rafael
Bolacha, depois de viagem
feita à capital do estado.
“Estivemos na semana
passada em Curitiba, onde
nos reunimos no Instituto
Água e Terra. Tivemos
garantida liberação de tubos
para esta obra”, disse.

Segundo o prefeito, serão
1.000 tubos, quantidade
necessária para atender toda
a extensão de galerias que
está sendo implantada no
distrito. “Desde já queremos
agradecer à direção do IAT
pela boa recepção que nos
fizeram”, cita Rafael.

Além do prefeito ,
estiveram participando da
reunião, os vereadores
Roberto Paulique, Tiago

Os tubos estão garantidos e os serviços devem ser iniciados nos próximos dias

Albano e Reinaldo Pedroso.
As lideranças foram
acompanhadas pela
assessora do deputado
Romanelli, Andrea.

José Luiz Scrocaro, diretor
de Saneamento Ambiental e
Recursos Hídricos do IAT,

disse que os pedidos
apresentados por Moreira
Sales são justos e que órgão
vai se esforçar para atender.

De acordo com o prefeito
Bolacha, são quatro pedidos
em andamento no IAT, que
somam os mais de 1.000 tubos

O deptuado garantiu recursos para a compra de mais um ônibus para o transporte escolar
própria. “Graças ao apoio
do Ricardo, municípios
como o nosso, têm

conseguido sobreviver’,
disse.

Ainda em Moreira Sales,

Produtores rurais serão atendidos com recursos
liberados pelo deputado Ricardo Barros

Ricardo Barros renovou os
compromissos assumidos
com a cidade e disse que vai

solicitados. “Estamos muito
animados e agora muito mais
com a confirmação de que
seremos atendidos”, finalizou.

Uma live especial, com
show da dupla Léo
Henrique e Gustavo, vai
marcar as comemorações
do aniversário de Moreira
Sales,  que está
completando 61 anos de
emancipação política.

A live será neste
sábado, às 20 horas e
segundo a organização,
haverá sorteio de brindes

Hoje tem live com Léo Henrique e Gustavo
para comemorar os 61 anos de Moreira Sales

e muita musica boa para
os participantes curtirem.
A live será pelo facebook
do município –
f a c e b o o k . c o m /
moreirasalesprefeitura.

O evento está sendo
organiza do pelo
Departamento de Cultura
e está sendo aguardado
com muita expectativa por
parte da população.

O prefeito Rafael
Bolacha cita  que por
conta da pandemia a
administra ção ficou
impedida de realizar os
tradicionais festejos de
comemoração do
aniversário da cidade.
“Mas vamos  festejar
através da live,  com
sorteio de brindes e muita
alegria”, comenta ele.

A dupla Léo Henrique e Gustavo animará a live desse sábado
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Com incentivo e parcerias, Janiópolis
se destaca na produção de mandioca

O município de
Janiópolis tem se destacado
como um dos maiores
produtores de mandioca da
região. De acordo com
dados do IDR- Emater – na
safra passada foram
cultivados 600 hectares da
cultura no município,
envolvendo 40 famílias, que
produziram em média 18
toneladas por hectares.

Por ano, segundo o
levantamento do órgão
estadual, a cadeia produtiva
da mandioca movimenta
cerca de R$ 10 milhões no
município, envolvendo
dezenas de produtores, que
contam com o apoio do
governo municipal, estadual
e até mesmo da Embrapa.

Uma das agroindústrias
do município fica no
Distrito de Bredápolis, com
capacidade de recebimento
de 60 toneladas de
mandioca por dia e geração
de 50 empregos indiretos
na terceirização dos
serviços de colheita. A
agroindústria produz
polvilho doce e azedo, além
de farinha.

Ainda conforme o
levantamento,  a
comercialização da
produção dos derivados
produzidos no município é
destinada não só para o
Estado do Paraná, mas para
os mercados de Santa
Catarina, Minas Gerais, São
Paulo e Bahia.

Dados do Departamento
de Economia Rural da Seab
– Deral – apontam que o
Valor Bruto de Produção

A cultura da mandioca tem sido uma das alternativas de renda para muitos produtores rurais do município

O prefeito Ismael destaca a importância da cultura na geração de renda local

Prefeitura reforça ações de combate
à dengue: casos caem drasticamente

Um conjunto de ações
re aliz ada s pe la
Secretaria Municipal de
Saúde de Janiópo lis,
e s p e c i a l m e n t e
envolvendo os agentes de
endemias, em parceria
com a comunidade, tem
tr azido r esu ltados
positivos no trabalho de
combate à dengue no
município.

De  acordo  com a
secretária Mônica Souza,
a equipe de endemia faz
vistoria constante em
residências,  domicílios
comerciais e  terrenos
baldios ,  contando
sempre com o apoio dos
moradores  nas   ações
preventivas, evitando a
pr olifera ção do
mosquito nas
residências.

Ela cita que no ano
pa ssado a cida de
registrou vários casos,
mas que graças a esse
tra balho  feitos pe los
agentes e o apoio da

As ações dos agentes não tem cessado, nem mesmo durante a pandemia e inverno

comunidade, apenas dois
casos foram confirmados
até agora no município.

“Estamos felizes por
conta dos resultados, mas
precisamos  manter a
guarda. Não podemos
deixar de cuidar dos

quintais e realizar todos
os procedimentos para
inibir a proliferação do
mosquito”, diz ela.

Mesmo com o número
de casos em baixa, a
secr etária  lembr a da
importância de  a

popula ção con tinuar
atenta. “Não podemos
descuidar. A dengue é
uma doença que pode
levar à morte.  Daí a
importânc ia dos
cu idados diá rios”,
estacou ela.

‘Aquece Janiópolis’: Assistência Social
entrega cobertores para famílias carentes

A Secretaria Municipal de
Assistência Social de
Janiópolis, por meio do
CRAS, está fazendo a entrega
de cobertores para atender
famílias em situação de
vulnerabilidade social. A
entrega começou a ser feita
na última terça-feira.

O prefeito Ismael
Dezanoski cita que os
cobertores foram  comprados
com recursos próprios do
município, visando amenizar
a situação de algumas famílias,
que não têm condição nesse
momento.

“O frio chegou de forma
intensa e sabemos que várias
famílias do nosso município,
sem a ajuda do poder público
sofreriam bastante nesse
momento. É um prazer poder
estar fazendo parte dessa ação
em conjunto com a Secretaria

de Assistência Social, onde
buscamos sempre o melhor
para nosso cidadão”, disse
ele.

Eliane Demczuk Melniski,
secretária de Assistência
Social do município, cita que
o projeto ‘Aquece Janiópolis
‘ foi pensado com intuito de
ajudar pessoas que neste
momento estão mais
vulneráveis, devido à
pandemia, que causou
desequilíbrio financeiro a
milhares de brasileiros.
“Muitas famílias da nossa
cidade também foram afetadas
e daí a razão dessa ação da
administração municipal”, diz
ela.

A secretária comenta que
os cobertores vão amenizar o
frio e ajudar a reduzir a
vulnerabilidade social e os
impactos da estação de
inverno.

Os cobertores estão sendo entregues no município

Famílias carentes estão sendo atendidas

desta cultura, foi de R$
4.142.103,99 no ano de
2019. Contudo,
considerando a
industrialização desta raiz, a
cadeia produtiva movimenta
aproximadamente R$ 10
milhões ao ano.

O prefeito da cidade,
Ismael Dezanoski, cita que
sua administração tem
buscado dar todo o apoio
necessário para o setor,
inclusive vem trabalhando
para pavimentar a estrada
que liga o distrito até a BR-
272.

“Bredápolis é um distrito
que tem gerado muita renda
para as famílias de
Janiópolis, pois além dessa
agroindústria, os produtores
também estão investindo na
construção de aviários para

a produção de frangos. “Isso
vai ajudar a alavancar ainda
mais a nossa economia”,
destaca o prefeito.

Conforme Ismael, a
mandioca tem grande
importância na economia
da cidade, ao lado de outras
culturas como a soja e o
milho. “Além da mandioca
temos milho e soja que são
culturas fortes no
município, ajudando de
maneira significativa a
nossa economia”, encerrou.

Dado a importância
socioeconômica desta
cultura, a unidade local do
IDR, implantou em 2012, o
projeto Mandioca Renda,
com intuito de melhorar a
eficiência e modernizar o
sistema produtivo do setor

cultivares; plantio em
conformidade com as
recomendações do
zoneamento agroclimático;
mecanização de plantio,
com aquisição de
plantadeiras e afofadores
para colheita; uso de
fertilizantes no plantio e em
cobertura; incremento e
consolidação da prática de
plantio direto e uso da
mandioca na alimentação
humana e animal.

Ele cita que o projeto
fortalece as parcerias
público-privada como, tanto
na pesquisa como na
extensão rural, bem como
agrega conhecimento e
aprimoramento técnico nas
recomendações e
acompanhamento dos
mandiocultores.

através de várias ações.
Segundo o técnico José

Cláudio do Prado, entre as
medidas adotadas estão:
introdução de novos


